

Smart Library on Globalization

Posted on 27. Februar 2010 by Klaus F. Röhl

Im Hinblick auf die in der nächsten Woche in Bremen stattfindende Tagung Transnationalismus in Recht, Staat und Gesellschaft ist ein Hinweis auf eine einschlägige Internetquelle angezeigt. [Die Smart Library on Globalization](#) ist eine technisch brillant gemachte und auch inhaltlich reiche Webseite, die von einem Center on Law and Globalization ins Netz gestellt worden ist. Dieses Center ist eine Gemeinschaftseinrichtung des University of Illinois College of Law und der American Bar Foundation. Es gibt eine übersichtliche Gliederung zum Thema Globalisierung des Rechts und zu allen Stichworten gute Literaturhinweise. Die Hinweise erschöpfen sich nicht in bloßen Fundstellenangaben. Vielmehr werden die genannten Arbeiten jeweils ausführlich referiert. ^[1]Es ist bemerkenswert, wie so Manches in der Zusammenfassung trivial wirkt, etwa wenn wir lesen: »Legal scholar Lawrence Friedman says that as the culture of consumption becomes global, business and ... Continue reading In der Sache kann man dieser Quelle allenfalls-analog zum methodischen Nationalismus ^[2]Andreas Wimmer/Nina Glick Schiller, [Methodological Nationalism and Beyond](#): Nation-State Building, Migration and the Social Sciences, Global Networks 2, 2002, 301-334 – einen methodischen Amerikanismus vorhalten.

Anmerkungen

Anmerkungen

Es ist bemerkenswert, wie so Manches in der Zusammenfassung trivial wirkt, etwa wenn wir lesen: »Legal scholar Lawrence Friedman says that as the culture of consumption becomes global, business and trade are globalized as well. Business thrives on predictability and globalized law can provide predictability. ... Even with a diversity of styles for settling disputes, common problems often lead to common solutions. As more businesses participate in a
↑ **1** common global market they face increasingly similar challenges. The need for predictability creates a pressure toward "convergence" that pulls different systems of modern law together. And, while there may be differences between local or regional legal styles (for example, family-style enterprise versus more impersonal, market-oriented, managerial approaches), as more and more businesses are drawn into a global arena they will have to operate by more global (in this case "American") styles.«

Andreas Wimmer/Nina Glick Schiller, [Methodological Nationalism and Beyond](#):
↑ 2 Nation-State Building, Migration and the Social Sciences, Global Networks 2,
2002, 301-334

Ähnliche Themen

- [Begriffssoziologie VII: Zur empirischen Seite der Konstitutionalisierung](#)
- [Begriffssoziologie IV: Der Schauplatz der Regime-Kollisionen](#)
- [Über das Buch »Plunder« von Mattei und Nader](#)
- [Videothek des Exzellenzclusters »Normative Orders« an der Universität Frankfurt a. M.](#)
- [Berichtsforschung III: Warum nicht Ressortforschung?](#)
- [Gemeinschaftsblog »Governance Across Borders«](#)
- [Lawfare](#)
- [Noch einmal: Das zweite Mediationsparadox](#)
- [Berichtsforschung II](#)
- [Berichtsforschung als Datenquelle](#)